



Provincia de Tierra del Fuego  
Antártida e Islas del Atlántico Sur  
República Argentina  
MUNICIPALIDAD DE USHUAIA

NOTA: N° 109 / 2015  
LETRA: P.G.R.E.A.S.S.P

Ushuaia, 4 de Marzo 2015

Concejo Deliberante  
Municipalidad de Ushuaia  
Sr. Presidente  
Damián DEMARCO  
S \_\_\_\_\_ D:

Nos dirigimos a Ud., con el fin de solicitarle tenga a bien considerar la declaración de INTERÉS MUNICIPAL a la PROMESA AMBIENTAL.

Se trata de una acción civil en la que se invita a todos los ciudadanos a participar en forma voluntaria manifestando esta proclama de compromiso hacia el cuidado del ambiente en todas sus formas. Consideramos que la celebración de esta PROMESA genera en quienes la pronuncian un sentimiento y movilización cívica que conlleva la concreción de acciones tendientes a la preservación de la naturaleza.

Esperamos que la misma sea declarada de interés municipal otorgándole así mayor fuerza y jerarquía, en este sentido estamos solicitando la adhesión a los otros municipios de la provincia y a la Legislatura provincial. Así mismo trabajamos para la inclusión de sus contenidos en la currícula de todos los niveles académicos de la provincia.

Cabe destacar que contamos con el antecedente del 5 de junio 2014 , día del medio ambiente, reunidos en las cercanías de Nave Tierra a grupos escolares, autoridades y ONG juntos manifestamos la PROMESA AMBIENTAL en un marco de orgullo y emoción que generó este hecho.

Sin otro particular saludo cordialmente,

CONCEJO DELIBERANTE USHUAIA MESA DE ENTRADA LEGISLATIVA ASUNTOS INGRESADOS	
Fecha:	06/03/15 Hs. 11:32
Numero:	59 Fojas: 6
Expte. N°	
Grado:	
Recibido:	

  
Dña. Gabriela Sosa  
GESTIÓN ESTÉTICA, AMBIENTAL  
Y URBANÍSTICA  
Municipalidad de Ushuaia



## La Promesa Ambiental

En el marco del Día Internacional del Medio Ambiente, el día 5 de junio de cada año, se lleva a cabo un acto en el cual, alumnos de las escuelas que voluntariamente quieran participar del mismo, prometen cuidar su ambiente, proteger los recursos naturales y de este modo lograr un sentido de pertenencia, un arraigo por el lugar y una mayor importancia por nuestra ciudad y el entorno natural que nos rodea.

El objetivo máximo del juramento ambiental es sembrar en cada niño el compromiso de cuidar su entorno. Uno de los mayores desafíos consiste en fomentar actos saludables y prácticas sustentables los que requieren la participación activa de todos los sectores del Estado, organizaciones no gubernamentales y de toda la población en su conjunto, pero con este acto se intenta reconocer a los niños de la ciudad como los verdaderos agentes del cambio.

El año pasado se realizó por primera vez en nuestra ciudad, en la ubicación de la casa ecológica "Nave Tierra", en un acto emotivo que participaron alumnos de diferentes instituciones educativas, con la presencia de sus maestros, prometiendo un comportamiento amigable con el ambiente, y proteger los recursos naturales.

Texto de la Promesa Ambiental:

"Hoy, a orillas del Canal, teniendo a los bosques y a las montañas como testigos; al zorro, a las bandurrias, a los lobos marinos y a las gaviotas como amigos. Con la mente lista y el corazón dispuesto, me comprometo a conocer, a respetar y a hacer uso racional de los recursos naturales que nos rodean.

Del Este al Oeste, de Norte a Sur, prometo amar, cuidar y respetar cada rincón de estas tierras que nos cobijan. Desde hoy y para siempre soy protector de la naturaleza y de la biodiversidad de la tierra".

Reconociendo la importancia del cuidado del medioambiente para la calidad de vida de mis seres queridos y de la humanidad toda, juro comprometerme a proteger la naturaleza, los ecosistemas y toda forma de vida manifiesta sobre el planeta más allá de las fronteras de los países que la naturaleza trasciende".



# JURAMENTO AMBIENTAL.

En la vida de todo niño, la Jura a la Bandera representa un momento importante, pues es un emotivo acto lleno de significado que ayuda a madurar conceptos como "patria", "promesa" y "compromiso". Representa la coronación de esos valores mediante un acto en el que se promete fidelidad al máximo símbolo del país.

Inspirados en esta idea surge el Juramento Ambiental, la instancia en la que los niños y adolescentes juran proteger al medio ambiente, sus ecosistemas y todas las formas de vida manifiestas sobre la Tierra. El objetivo máximo del Juramento Ambiental es sellar en su mente y corazones el compromiso y la responsabilidad para con su entorno.

## EL PORQUE DEL JURAMENTO AMBIENTAL

En la actualidad, uno de los mayores desafíos para la preservación de los ecosistemas consiste en fomentar hábitos que posibiliten prácticas sustentables. Esto requiere del compromiso y la participación activa de todos los sectores de la sociedad: Estado, organismos no gubernamentales y la población en su conjunto.

Entendemos que los niños son importantes agentes de cambio, ya que tienen la posibilidad de influir en sus padres y familiares con un poder superior al de cualquier otra persona. Por eso, a través del Juramento Ambiental no solo esperamos despertar su compromiso, sino también el de sus núcleos familiares.

## CUANDO LO HACEMOS?

El 5 de junio de cada año, en ocasión del Día Mundial del Medio Ambiente, instaurado por la UNESCO.

## PARTICIPA, SE PARTE DEL JURAMENTO AMBIENTAL

R21 sugiere que se realice mediante un acto.

Allí podrán participar todos aquellos alumnos en edad de comprender el juramento, donde el docente a cargo leerá el texto de la jura, al que los niños responderán "sí, juro/me comprometo".

Sugerimos realizar esta acción a partir de los 9 años, pero la definición queda a criterio de cada docente. Asimismo, el Juramento o Compromiso Ambiental está pensado para ser flexible y adaptarse a la cultura e idiosincrasia de cada país, pudiendo cambiar su nombre o forma de implementación de acuerdo a los requerimientos particulares de cada caso.

La instancia puede llamarse tanto juramento como compromiso, y adecuarse a las creencias, modismos de quien lo realice y los textos y metodologías que aquí se expresan pueden ser modificados para una mejor adaptación y comprensión de los participantes.

El Juramento Ambiental puede no solo realizarse en colegios si no también en cualquier otro ámbito donde se lo considere apropiado y se desee adherir a sus preceptos.

La idea en definitiva es generar un evento que genere un impacto y compromiso en quienes lo realicen.

## **COMPARTE CON AMERICA TU JURAMENTO AMBIENTAL**

Como propulsor de esta idea, R21 quiere comunicar los distintos lugares donde el juramento ambiental se realiza.

Por eso, le pedimos a quienes se sumen a la iniciativa que compartan su experiencia y tomando una foto del momento y enviándola a la siguiente dirección de correo:  
juramentoR21@gmail.com

Es importante que especifiquen país, ciudad, localidad, establecimiento, empresa o lugar donde el juramento fue realizado como así también la cantidad de participantes.  
Esta información será difundida a través de nuestras redes sociales y servirá para como ejemplo y motivación para resto del mundo.

## **TEXTO SUGERIDO DEL JURAMENTO**

"Conociendo la gravedad y complejidad de los problemas ambientales que afectan al mundo contemporáneo,  
reconociendo la importancia del cuidado del medio ambiente para la calidad de vida  
tanto mía como de mis seres queridos y la humanidad toda,  
entendiendo que somos parte integral de la naturaleza y que sin ella no  
podemos sobrevivir,  
comprendiendo la riqueza inigualable del patrimonio natural mundial y en  
particular de mi país,

juro comprometerme a proteger los ecosistemas y toda forma de vida manifiesta sobre el planeta más  
allá de las fronteras de los países, que la naturaleza trasciende.

Soy desde hoy protector de la naturaleza, de la biodiversidad, de los bienes comunes de  
la Tierra, comprometiéndome a adoptar y difundir hábitos y conductas que transformen  
la sociedad para lograr el desarrollo sustentable y la mejora de la calidad de vida de  
los habitantes del planeta, resguardando el derecho de las futuras generaciones de acceder a  
las mismas posibilidades a las que yo accedo hoy".

Juramento de los alumnos con el compromiso: **SÍ, JURO / ME COMPROMETO**

JUEVES, 05 de JUNIO de 2014 20:54

## Por primera vez en la provincia se realizó en Ushuaia el Juramento Ambiental

tamaño fuente

Imprimir

Vota este artículo

(0 votos)

En el marco del Día Internacional del Medio Ambiente, se llevó a cabo un acto en inmediaciones de "Nave Tierra". En el mismo, alumnos de la ciudad junto a instituciones y al intendente Federico Sciurano proclamaron el Juramento Ambiental por primera vez en la provincia. "Las generaciones futuras sin duda son el camino para tener un mundo mejor, más sano y sustentable", destacó Sciurano.

Con la presencia del intendente Federico Sciurano, instituciones, funcionarios y alumnos de las Escuelas 13 y 24, el Jardín Krakeyen y el Colegio EMEI se realizó un Juramento Ambiental, dando cuenta de los niños y jóvenes de la ciudad. El acto se realizó por la mañana y por la tarde, cuando también se sumó el Colegio Don Bosco.

Estuvieron presentes acompañando a los niños el intendente de la ciudad Federico Sciurano, junto al secretario de Desarrollo y Gestión Urbana Juan Munafó, la secretaria de Legal y Técnica Patricia Bertolín, la secretaria de Cultura y Educación Mónica Sandali Noé, la responsable del programa Ushuaia Recicla Gabriela Sosa, la concejal por la Unión Cívica Radical Viviana Guglielmi, Bomberos, autoridades del Área Naval Austral, Gendarmería. "El compromiso con el medio ambiente es fundamental para nosotros, por eso trabajamos en diferentes instancias y con instituciones diversas para generar acciones y actividades que den cuenta de esta responsabilidad. El acto de hoy es muy importante porque el futuro son los chicos y que ellos aprendan y tomen consciencia desde su corta edad de todo lo que pueden hacer es un gran paso. Las generaciones futuras sin duda son el camino para tener un mundo mejor, más sano y sustentable", destacó Sciurano tras el histórico juramento.

El emotivo acto buscó destacar los conceptos de patria, promesa y compromiso, recalcando la instancia en la que los niños prometen proteger

al medioambiente, sus ecosistemas y todas las formas de vida manifiestas sobre la tierra.

El objetivo máximo del juramento ambiental es sembrar en cada niño el compromiso de cuidar su entorno. Uno de los mayores desafíos consiste en fomentar actos saludables y prácticas sustentables los que requieren la participación activa de todos los sectores del Estado, organizaciones no gubernamentales y de toda la población en su conjunto, pero con este acto se intentó reconocer a los niños de la ciudad como los verdaderos agentes del cambio.

Finalizada la ceremonia, los alumnos pudieron compartir de un chocolate caliente junto a sus docentes y los funcionarios Municipales presentes.

Juramento Ambiental escrito por niños

Los alumnos de la Escuela 24 escribieron la proclama del Juramento, la cual fue compartida con los demás niños asistentes, que versa:

"Hoy, a orillas del Canal, teniendo a los bosques y a las montañas como testigos; al zorro, a las bandurrias, a los lobos marinos y a las gaviotas como amigos. Con la mente lista y el corazón dispuesto, me comprometo a conocer, a respetar y a hacer uso racional de los recursos naturales que nos rodean.

Del Este al Oeste, de Norte a Sur, prometo amar, cuidar y respetar cada rincón de estas tierras que nos cobijan. Desde hoy y para siempre soy protector de la naturaleza y de la biodiversidad de la tierra.

Reconociendo la importancia del cuidado del medioambiente para la calidad de vida de mis seres queridos y de la humanidad toda, juro comprometerme a proteger la naturaleza, los ecosistemas y toda forma de vida manifiesta sobre el planeta más allá de las fronteras de los países que la naturaleza trasciende".

#### Compartir redes sociales